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¿En qué entorno se está desarrollando la Innovación? 

En primer lugar, citaría el complejo entorno 

geoestratégico con una crisis múltiple bélica, política 

y social. Con narrativas muy polarizadas y a veces 

falsas que crean un trasfondo de inseguridad, cambio 

de valores y preocupación continuos. 

Asimismo, estamos en un futuro económico incierto 

con señales positivas y a la vez negativas, que 

convierten la economía en una montaña rusa. 

Con una población en la que conviven cuatro 

generaciones simultáneamente con perspectivas 



vitales diferentes. La longevidad, la escasez y 

competencia por los perfiles profesionales 

caracterizan una situación en la que además 

debemos contar con los desafíos que plantean el 

individualismo, la postverdad y y la postfelicidad.  

Con el cambio climático como la gran amenaza cuyos 

efectos ya experimentamos haciendo que la 

transición hacia las energías limpias no solo sea 

obligada sino una gran oportunidad. 

Con el desarrollo tecnológico viviendo un momento 

único, en permanente intersección con la 

geoestrategia y la economía. Un momento disruptivo, 

veloz, complejo y apasionante. Con una enorme 

capacidad transformadora dándonos los medios para 

abordar con éxito transiciones profundas y complejas 

generando avances inimaginables e inesperados. 

Y todo ello con la necesidad imperiosa de desarrollar 

comportamientos éticos que acompañados de la 

regulación adecuada eviten que la humanidad se 

autodestruya. 

 

En este entorno, los procesos de Innovación están 

abordando la resolución de problemas complejos que 

requieren de un proceso creativo multidisciplinar. 

Es ahí donde el concepto de Ecosistema de 

Innovación adquiere todo su sentido: La academia, 

los centros tecnológicos, las empresas, el mundo 

financiero, la Administración y la propia sociedad se 

unen, colaboran y transfieren valor entre sí y hacia el 

Mercado y la Sociedad. 



El año 2023 ha sido en cierta forma un año 

sorprendente. En su comienzo lleno de nubarrones 

(guerras, tipos, inflación…). Incluso se hablaba de 

recesión. Luego no lo ha sido tanto. El año 2024 

quizás va a ser un año más plano. Crecimientos 

bajos, mismas incertidumbres geoestratégicas, mayor 

peso de la autosuficiencia e inflación y tipos bajando 

más lentamente de lo deseable. Debemos estar 

atentos a que la I + D como elemento de inversión 

pueda verse afectada negativamente y que el gap 

entre la Unión Europea frente a China y Estados 

Unidos aumente. 

Y me gustaría resaltar que en ese entorno en Euskadi 

hemos visto la importancia de haber invertido I+D+i 

en la intensidad que lo hemos hecho: como hemos 

visto, hemos recuperado posiciones en la Unión 

Europea y nuestras empresas, basadas en una I+D 

tecnológica, generan barreras de entrada y 

diferenciación respecto a la competencia vendiendo 

productos y servicios de valor añadido. 

Pero todo ello no nos debe llevar a una 

autocomplacencia paralizante. 

Porque los desafíos siguen ahí:  

- las pymes 

- las personas 

- seguir adaptando nuestra política industrial a los 

tiempos que corren 

- valorizar la innovación y sus consecuencias en la 

sociedad 



Innobasque seguirá trabajando con más ahínco si 

cabe en todo ello. 

Amaitzera noa:  

En primer lugar, quiero comunicaros que el mes de 

septiembre comenzaremos el proceso de cambio en 

la presidencia de Innobasque. Y esto lo digo teniendo 

el honor de estar delante de los tres presidentes 

anteriores: Pedro Luis, Guillermo y Alberto. Los tres 

supieron ejercer una presidencia adaptada a la 

realidad que les tocó vivir. Yo solo puedo darles las 

gracias por construir esa Innobasque que durante 

estos 7 años hemos pretendido hacerla evolucionar 

como agente referente de la innovación en nuestro 

país. 

Y en segundo lugar y mucho más importante y 

relevante es que hoy es la última asamblea presidida 

por nuestro Lehendakari como presidente de Honor 

de Innobasque. 

Lehendakari, es inevitable retrotraernos en el tiempo 

y observar cómo ha evolucionado nuestro País, 

también en términos de innovación, a lo largo de tu 

mandato. Cómo tú y tu equipo supisteis poner la 

innovación en la agenda estratégica de este país con 

el convencimiento de que era el camino de 

construcción de una sociedad avanzada próspera e 

igualitaria. Cómo has apostado por desarrollar todos 

los mecanismos de apoyo para que los objetivos no 

fuesen un anuncio de marketing político sino para que 

se conviertan en realidad. Cómo has creído en tu 

“Auzolana” aplicándolo también al mundo de la 



innovación, creando una cultura de colaboración 

público-privada de la que la Agencia Vasca de la 

Innovación pretende ser un gran ejemplo. Cómo has 

apoyado el trabajo de Innobasque y de sus socios en 

pro de esa Euskadi más innovadora. 

Lehendakari, comprenderás que hoy Innobasque y 

todas sus entidades socias no puedan dejar pasar la 

oportunidad de demostrarte nuestro agradecimiento 

por todo ello. 

Te invito a subir al escenario y hacerte entrega como 

presidente de Honor de la Agencia Vasca de la 

Innovación en nombre de todas sus entidades socias 

de un símbolo de ese agradecimiento que sobre todo 

es un símbolo muy nuestro que reconoce tus 12 años 

de buen mando y liderazgo de esta Euskadi 

innovadora. 

ESKERRIK ASKO BERRIKUNTZAREN ERRONKAN 

BIDELAGUN IZATEAGATIK 


